

# Bericht und Antrag des Regierungsrats an den Landrat

---

23. September 2014

Nr. 2014-578 R-270-21 Bericht und Antrag des Regierungsrats an den Landrat zum Nachtragskredit für den baulichen Unterhalt Kantonsstrassen

## **I. Nachtragskredit für den baulichen Unterhalt Kantonsstrassen**

Der Landrat hat das Unterhaltsprogramm für die Kantonsstrassen 2012 bis 2015 am 21. Mai 2012 genehmigt.

Nach dem warmen Winter konnten dieses Jahr die Bauarbeiten bereits sehr früh in Angriff genommen werden - beispielsweise beim Kreisel Poli. Die Bauarbeiten sind bei allen Projekten dank des milden Wetters überdurchschnittlich gut vorangekommen. Auch gab es keine wesentlichen Verzögerungen in den Projekten durch Einsparungen oder Anpassungen. Deshalb können bis Ende dieses Jahrs Leistungen ausgeführt werden, die sonst erst im näch-sten Jahr angefallen wären. Dies betrifft insbesondere die Spitalstrasse, die Wattingerbrücke, die Meitschligenbrücke und den Knoten Klausenstrasse/Neumühlegasse.

Damit die Arbeiten noch im laufenden Jahr ausgeführt werden können, ist eine Erhöhung des Budgetkredits 2014 zulasten des Budgetkredits 2015 um 1'900'000 Franken nötig. Die Gesamtsumme des Unterhaltsprogramms 2012 bis 2015 von 35,65 Mio. Franken gemäss Landratsbeschluss vom 21. Mai 2012 verändert sich dadurch nicht.

## **II. Antrag**

Gestützt auf diesen Bericht beantragt der Regierungsrat dem Landrat, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Nachtragskredit über 1'900'000 Franken gemäss Anhang wird beschlossen.

Anhang

- Nachtragskredit

Direktion, Amt, Kostenart	Budget 2014	III. Serie <b>Nachtragskredit</b> 2014	Total Nachträge 2014
<b>21      <u>Baudirektion</u></b>		<b><u>1'900'000</u></b>	
5111      Kantonsstrassen			
5010.00    Baulicher Unterhalt Kantonsstrassen	10'244'999	1'900'000	12'144'999
<p>Der Landrat hat das Unterhaltsprogramm für die Kantonsstrassen 2012 bis 2015 am 21. Mai 2012 genehmigt.</p> <p>Nach dem warmen Winter konnten dieses Jahr die Bauarbeiten bereits sehr früh in Angriff genommen werden - beispielsweise beim Kreisel Poli. Die Bauarbeiten sind bei allen Projekten dank des milden Wetters überdurchschnittlich gut vorangekommen. Auch gab es keine wesentlichen Verzögerungen in den Projekten durch Einsparungen oder Anpassungen. Deshalb können bis Ende dieses Jahrs Leistungen ausgeführt werden, die sonst erst im nächsten Jahr angefallen wären. Dies betrifft insbesondere die Spitalstrasse, die Wattinger-brücke, die Meitschligenbrücke und den Knoten Klausen-strasse/Neumühlegasse.</p> <p>Der Budgetkredit 2014 wird somit zulasten des Budgetkredits 2015 um 1'900'000 Franken erhöht. Die Gesamtsumme des Unterhaltsprogramms 2012 bis 2015 von 35,65 Mio. Franken gemäss Landratsbeschluss vom 21. Mai 2012 verändert sich dadurch nicht.</p> <p style="text-align: center;"><b>TOTAL Investitionsrechnung (Antrag)</b></p>		<p><b>1'900'000</b></p> <p>=====</p>	